



* Deuda municipal

Usada siempre como argumento para disfrazar incapacidad para gobernar, la deuda pública municipal es una constante en todas las administraciones municipales y está contenida siempre en los discursos de las tomas de posesión, principalmente al inicio.

Jalisco no podría ser la excepción y según las cifras de Hacienda Federal, Jalisco es campeón en municipios endeudados, pero lejos de hacer cuando menos el intento de reducirla, los ayuntamientos continúan en la búsqueda de contratar créditos.

Según publica Milenio el pasado domingo, son 22 ayuntamientos en la búsqueda de contratar créditos en lugar de pagar los compromisos pendientes, y diez gobiernos municipales más, ya sin adeudo, andan en busca de préstamos.

Conforme a la información, al municipio que le creció más, la deuda, fue a Ocotlán desde la llegada del ex tesorero y hoy presidente municipal Enrique Robledo Sahagún, pero comparado con otros, apenas llega a 93 millones 600 mil pesos.

Con los González según Hacienda, en El Salto la deuda municipal pasó de 108 millones a 154 millones en un año y por ello Joel González es el alcalde peor evaluado por sus compatriotas, en tanto que Autlán de Navarro, Tala, La Barca, Ahualulco de Mercado, Jocotepec y Atotonilco el Alto son los que han incrementado los empréstitos entre diez millones y 31 millones de pesos. El resto de los 22 ayuntamientos que incrementaron sus pasivos adquirieron préstamos de entre 200 mil pesos como Tonaya y siete millones 900 mil como lo hizo el municipio de Tomatlán, donde por cierto también Saúl se quejaba de que Juventino lo dejó con deudas.

El ayuntamiento de Lagos de Moreno fue recibido sin deuda, pero ahora ya para no salirse de la moda, contrató deuda por 48 millones 700 mil pesos y los poquiteros de Juanacatlán, Ayotlán, Zapotiltic y Tototlán, con obligaciones de entre dos y ocho millones de pesos.

Zapopan aumentó en el primer año de administración 153 millones y Guadalajara de Ramiro Hernández, incrementó 98 millones cien mil pesos y se ubica según Hacienda como el más endeudado no de Jalisco, sino de todo el país, con 2,573 millones 500 mil pesos, 62 millones de pesos más que Tijuana y 500 millones más que Monterrey en el regio estado de Nuevo León.

En conjunto los municipios de Jalisco deben 7 mil 657 millones 800 mil pesos a septiembre de 2013, con los que se estrenaron este año: Lagos de Moreno con 48.7; Juanacatlán, Ayotlán, Zapotiltic, Tototlán, Zapotlán del Rey, Techaluta de Montenegro, Valle de Juárez y Amacueca entre otros.

Además de Guadalajara y Zapopan que suman cerca de cuatro mil millones de pesos; se encuentra Tonalá con 767; Tlaquepaque 706 y Puerto Vallarta con 329 millones y medio; no los tres mil millones que aseguraban en octubre de 2012.

Tlajomulco casi debe 300 mil millones y el Salto 154 millones, seguido por Zapotlán el Grande, tierra del Bebito con 140 millones y otros de menos montos como Ocotlán, Chapala y los demás que mencionamos con deudas que no pueden quitar el sueño a los administradores de los municipios.

La renegociación de la deuda municipal de Puerto Vallarta, no puede entenderse si no es con la intención de hacer obra pública, para poder contender con argumentos en los comicios de 2015, porque tienen obras aprobadas pero con pura saliva por la falta

de fondos económicos.

Hay una propuesta ya vencida y que fue emitida por Bansí el pasado 1 de octubre, exactamente al cumplirse el primer año de la administración mochilista.

Aunque hay otras propuestas solicitadas por los personeros de Guerrero Martínez, la menos leonina y menos perjudicial para el Municipio es la mencionada de Bansí y se contempla un préstamo de 700 millones de pesos, con posibilidad de incrementarse o ajustarse a la baja, conforme a la capacidad del endeudamiento que manifieste el Municipio y la disponibilidad de participaciones federales no comprometidas.

El plazo que le dan según el documento al personero del Mochilas, es de 240 meses, es decir, los próximos seis trienios y dos años más. También le dan el chance de seis meses de gracia; desde luego en capital, porque los intereses los perdonan pura chingada. Lo conveniente como los 400 millones contratados por Javier Bravo, se considera porque es una consolidación de pasivos y con destino para obra pública productiva, pero de entrada el Ayuntamiento de Puerto Vallarta tendría que pagar el uno por ciento de comisión por apertura, nada menos que siete millones de pesos.

De cuánto será el moche para funcionarios y regidores, no está especificado todavía, porque el interés todavía no se especifica, dado que éste se determina conforma a las calificaciones emitidas por cuando menos dos calificadoras internacionales

autorizadas, que por cierto también llevan su moje.

Por no alcanzar la calificación triple A y tener el rango BBB+ y A de las calificadoras Fitch Ratings y HR Ratings respectivamente, latas resultaría altísima, es decir de 3.75 puntos, con posibilidad de, luego de calificar la reestructura del crédito actual, pudiera bajar a una tasa de 2.75 puntos porcentuales.

Y porque se trata de banqueros, el endeudamiento sería nada menos que por 234 meses para el pago del capital y como ya se dijo, los intereses se perdonan pura chingada, por lo cual se deberán pagar sacramentalmente sobre saldos insolutos.

Y porque el patrimonio no es embargable, entonces la garantía para los pagos, sería el 50 a 55 por ciento de las participaciones federales del Ramo 28 y ahora sí, tendría que crearse un fideicomiso, con el Ayuntamiento como fideicomitente; Bansí como fideicomisario, la fiduciaria la propia institución financiera y la garantía como ya se dijo, la mitad o poco más de las participaciones federales del Ramo 28.

Si los heroicos ciudadanos de Puerto Vallarta creen que la propuesta está de la chingada, sobre todo porque hay que pagar el uno por ciento de comisión, aunque luego podrían decir en el Pleno que es una mochada más alta, si les sirve de consuelo, de las instituciones a las cuales se les solicitó propuesta para la reestructuración de la deuda, la de Bansí es la mejor. Ahí les encargo.

Nos leemos mañana.